

Horas de oficinas
Dirección de 4 a 7
Administración
De 3 a 6.

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos N.35
Teléfono, 303.
Domicilio:
San Francisco n. 7

DIARIO CATOLICO, ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife Capital de la Provincia de Canarias

Martes 1 de Mayo de 1923

DIRECTOR:
Adolfo Febles Mora

ADMINISTRADOR:
Octavio Rodríguez de la Vega

Tenerife está de enhorabuena
Ha triunfado la candidatura monárquica

La elección del domingo

Por los datos oficiales que ofrecemos a los lectores, puede verse que en Tenerife triunfó brillantemente, en las elecciones del domingo último, la candidatura monárquica para diputado a Cortes.

Estaba descartado el triunfo de la candidatura monárquica, porque frente a ella no se ponía a Tenerife ninguna que ofreciese a nuestra isla no ya mayores, pero ni siquiera iguales, garantías de conveniencia patriótica.

Este triunfo lleva otra vez al Parlamento a dos dignísimos hijos del país —los señores Arroyo y Benítez de Lugo—, en el que sabrán continuar su constante y valiosa labor en beneficio de esta isla.

No terminaremos estas rápidas impresiones sobre el gran triunfo de la candidatura monárquica, sin hacer resaltar la brillantísima votación que en esta capital obtuvo el ilustre tinerifeño don Andrés de Arroyo.

Reciban el Sr. Arroyo y los otros candidatos monárquicos que han obtenido tan resonante triunfo, nuestra sincerísima y efusiva enhorabuena, que hacemos extensiva a Tenerife; porque, realmente, nuestra isla es la que, en primer término, está de enhorabuena con los nuevos y prestigiosos representantes que ha elegido para el futuro Parlamento.

EN ESTA CAPITAL

Table with columns for candidates (Andrés Arroyo, Félix Benítez, Santiago Alba, Alejandro Lerroux, Ricardo Ruiz, Indalecio Prieto) and various districts (Toscal, Lavaderos, Almeida, etc.)

La elección en los pueblos

Table with columns for candidates (Andrés Arroyo, Félix Benítez, Santiago Alba, Alejandro Lerroux, Ricardo Ruiz) and various towns (Adeje, Arafo, Arico, Arona, Buenavista, etc.)

De importancia comercial

Mirada retrospectiva a la Feria de Primavera de Leipzig

Del 4 al 10 de Marzo último se celebró la Feria de Primavera en Leipzig. Concurrieron a esta Feria 13 350 expositores, correspondiendo de ellos 2 500 a la feria técnica y del ramo de construcción, que se desarrollaron en una forma brillante, sobrepasando toda esperanza.

Entre los expositores de la Feria de Primavera estuvo, como siempre, el extranjero fuertemente representado, de modo que el carácter de feria de mercancías, fué muy acentuado. En total se contaron 622 expositores extranjeros, que en su mayor número pertenecen a los países que llenan en Leipzig casas feriales nacionales propias, como la República Checoslovaca (308 expositores), Austria (237), Hungría (34) y Suiza (19).

La gigantesca oferta correspondió también la visita de compradores. Al término de la Feria se habían registrado más de 168.000 visitantes comerciantes, y de este modo los números de record de las grandes ferias de Leipzig del año anterior fueron superados.

Sobre el negocio mismo en la Feria de Primavera las opiniones son diversas. Las esperanzas puestas por los expositores en el éxito de la Feria de Primavera no eran muy grandes. La coyuntura dependiente de la época de la última Feria, es unión de la valoración, relativamente estable, del dólar, condujo, naturalmente, a una fuerte posición de reserva de parte de los compradores, los cuales podían resolver comprar mercancías sólo para lo más indispensable y a precios bajos.

Nuestras colaboraciones especiales

Los diputados a Cortes

Como al publicarse estas líneas en GACETA DE TENERIFE, ya se habrán verificado en toda España, o estarán muy próximas a verificarse, las elecciones de diputados a Cortes, que son las que más interesan al público, en general, hablemos de los representantes en la Cámara Baja.

El tipo medio de las «capitales» da el 64 por ciento de electores; el de los «distritos rurales» es un más bajo: 53 por ciento; llegando en los de la provincia de Zaragoza al 43 y en la de Barcelona al 31 por ciento.

Los dos provincias con menos proporción de electores fueron: Barcelona, 45 por ciento; Oviedo, 43; y Sevilla, 50.

En 1920 hubo baja respecto al año 1918, a pesar de que la población de España crece.

Los electores que emitieron su voto fueron los siguientes: Año 1910 2 494 082 electores; 1914, 2 551 403; 1918, 2 089 150; 1919, 2 790 164; 1920, 2 398 895; 1921, 2 342 872.

En 1910 se abstuvieron el 27 por ciento. En 1920 el 40. No puede ser más expresiva ni grave la situación.

En las elecciones del 39 o 40 por ciento de los electores no conocen el abecedario, pero del 60 por ciento, que dicen saben leer y escribir, habría que deducir una gran proporción de los que apenas hacen más que deletrear y pueden estampar su propia firma con gran dificultad.

Por el artículo 29, es decir, sin que hubiera elección, se proclamaron, respectivamente, los siguientes diputados a Cortes: Año 1910, 119 proclamados; 1914, 93; 1916, 145; 1918, 62; 1919, 82; 1920, 93.

Usad los exquisitos productos de perfumería ERASMIC

Jabones, Extractos y Lociones, Especialidades

¡A los toros!...

Aunque jamás he sentido afición por el toro y ante un bicho que recarga me acobardo y sufro y tiemblo; aunque me dá mucha pena mirar sobre el esquelero de un caballo, al picador que sale... a medir el ruedo; aunque me parece duro maltratar a un toro fiero cuando hasta desdicha tiene con lucir un par de cuernos, y en fin, aunque para nada he sido en mi vida diestro, aplaudo la hermosa idea de... aumentar estos festejos de Mayo, con dos corridas de toros, y por lo serio.

De Hacienda

Libramientos para hoy

Table with columns for names (Don José Molony, Basilio Martínez, Eduardo Champin, etc.) and amounts.

Papas para comer se venden por sacos en el almacén de tejidos Alfonso XIII núm. 30.

El insoluble pleito de las reparaciones

La cuestión del Ruhr va a entrar en un período de soluciones positivas. Ha llegado el momento de acoplar a las realidades de la hora presente el insoluble pleito de las reparaciones.

Tales esperanzas hace concebir el viaje de M. Loutheur a Londres y sus entrevistas con los directores de la política inglesa. El Daily Telegraph ha revelado las ideas fundamentales del proyecto desarrollado por el ministro francés en sus conversaciones: Francia aceptaría la reducción de la deuda alemana a 50 000 millones de marcos oro, cifra propuesta por el Comité de banqueros y por Bonar Law, en la conferencia del 2 de Enero, no pudiendo ser inferior a 26.000 millones la cantidad correspondiente a Francia.

La emoción que tal noticia ha despertado en Francia, es considerable. Una parte importante de la opinión, arrullada por las reiteradas manifestaciones irreductibles de Poincaré, que elevaron a la Presidencia del Consejo los votos de una Cámara intransigente, confiaba en una inmediata capitulación de Alemania. El estado de pagos de 1921 era el sueño de la nueva victoria.

La realidad ha terminado por abrirse paso en las esferas gubernamentales francesas. Si el régimen de violencia, llevado al paroxismo en el Ruhr, podía satisfacer a algunos estrechos espíritus nacionalistas, no era este el medio más seguro para obtener de Alemania los pagos que Francia exige ni para conseguir el «desarme moral» del pueblo germano.

Si las bayonetas francesas no han conseguido hacer entrar en Francia los millones de toneladas de carbón que Alemania entregaba a buen grado, en cambio han sembrado odios, reavivado el espíritu de venganza del pueblo alemán y desligado los vínculos que unían a Inglaterra y Francia en la cuestión de las reparaciones.

que amenaza a Francia. Comprendiendo esto así, y antes de que el irremediable encadenamiento de los hechos hiciera más profunda la divergencia, fué en viado Loucheur como agente oficioso para reconstituir la solidaridad anglo-francesa, proponiendo un plan de reparaciones susceptible de ser llevado a cabo.

Europa entera, ansiosa de paz, ha de felicitar por esta nueva orientación del Gobierno francés, que, hábilmente envuelto, entre justificaciones, distinciones y rectificaciones cautas, empieza a presentar al público la Prensa oficiosa de la República.

Este intento de conversación con Alemania por intermedio de Inglaterra ha de despertar seria oposición en las esferas nacionalistas francesas, que empujaron a Poincaré para ocupar el Ruhr. La situación de este político no es muy airosa. Si su intransigencia le ha hecho poco grato a los dóciles hombres públicos ingleses, su claudicación actual despertará contra él la oposición sana de los elementos del bloc national que hasta hoy le apoyaron.

Por eso sugiere el Observer, y corrobora el Corriere della Sera, que un cambio de Ministerio en Francia, facilitaría las próximas conversaciones. Loucheur es el indicado para la Presidencia del Consejo, y con objeto de que el amor propio francés no fuese herido se apunta análoga modificación en Alemania: Cuno, el alma de la resistencia, sería sustituido por Wirth, cuyo espíritu conciliador fué puesto a prueba en la anterior etapa.

Es muy interesante que pruebe el MOSCATEL ANEJO donominado PICO PLATA de Florido Hermanos.

De interés para los exportadores de frutos

Nos comunica D. Alvaro Rodríguez López, que con el propósito de conseguir que la fruta que semanalmente conducen a Londres los vapores de la línea del Sr. Thoresen pueda entregarse toda en el mercado antes de fin de semana, se anticipará en un día la salida de los buques, cargando en Las Palmas los martes y en el puerto de esta capital los miércoles.





